
2023年 1月份總部會議神師講話 

 

追求基督徒合一的熱情 
保祿．邱吉爾神父 
 

 

我們即將慶祝基督徒合一祈禱週。這期間，全世界的天主教徒和其他基督徒將

聯合起來一起祈禱。這個祈禱週源自於保祿‧威特遜（Paul Wattson）神父和

他所創立的方濟修道士補贖會(Franciscan Friars of the Atonement)在 1908

年為基督徒合一所舉行的八日祈禱。一年以後，該會成為羅馬天主教會正式接

納的修會。 

 

就在上週，教宗方濟各在周三的一般接見中開始了新一輪的要理講授，重點在

於傳福音的熱情或使徒工作的熱情。正如聖父所說，這對教會是很重要。他指

出：「不熱衷於使徒工作，信仰就會枯萎。」 

 

在第二次梵蒂岡大公會議後，會議的聲明遭到某些人的誤解，似乎導致許多人

去質疑教會的傳教性質，以及傳福音的必要性。可能的原因是：會議的聲明沒

有充分強調教會的活動就是對耶穌派遣信徒去教導萬民並施洗的召喚的必要回

應。 

 

那些發起基督徒合一祈禱週的人試圖回應主耶穌向祂天父的祈禱，「願眾人都

合而為一！父啊！願他們在我們內合而為一，就如你在我內，我在你內，為叫

世界相信是你派遣了我。」(若 17:21） 

 

所以，這不是相信任何事的問題——而是關於相信耶穌來自天主，是天主在世

界上的顯示，祂與天父是同一個天主。 

 

這有助於我們理解耶穌的話：「如果你們彼此相親相愛，世人因此就可認出你

們是我的門徒。」（若 13:35）。如果我們彼此之間沒有愛，我們有什麼權利以

他的名義發言？ 

 

作為聖母軍團員，我們可以為我們有聖德的創立者方濟杜福(Frank Duff)對我

們的基督教兄弟姐妹所表現的愛感到自豪：他在 1939年創立了基督教世界團聚

聯盟以推動合一祈禱運動。不久以後，他為非天主教徒創辦避靜運動。他一生

尋求與其他基督徒的個人接觸，不是以一種居高臨下的方式，他明白真正的使

徒工作必須建立在友誼的基礎上，並認為這是一種非常強大的福傳方法。 



 

以祈禱為基礎，方濟杜福於 1941年創立了慈悲協會(Mercier Society)，作為

與其他基督徒對話的論壇，這樣的行動被證明是前衛的。後來，隨著梵蒂岡第

二次大公會議獲得普遍接受，他成立了保祿朋友圈(Pauline Circle)，像慈悲

協會一樣，遵循同樣的目標，與其他基督徒建立相互理解和善意。 

 

在現在這個歷史時期，隨著我們世界人民的大規模移動，更加需要與新來到我

們國家的基督徒和在信仰中新的兄弟姐妹建立友誼和相互尊重的關係。許多移

民面臨歧視和剝削。讓我們像基督愛我們那樣愛他們。作為兄弟姐妹，讓我們

在我們的信仰團體中歡迎他們，支持他們，為他們祈禱。 

 

大規模移民挑戰我們所有人，並可能使人們承受巨大壓力。然而，這就是為甚

麼我們在做任何事時都要以祈禱為基礎，以便天主可以在敵人散播分裂的地方

賜給我們團結的禮物。 

 

基督徒之間的不團結一直是我們在這世界傳福音的障礙。這是那些參與福傳使

命的人敏銳地感受到的。作為聖母軍團員，我們知道我們中間的不團結也阻礙

了我們的使命。我們必須繼續不斷地為團結而努力和祈禱。 

 

聖母瑪利亞，教會之母，希望她的聖子基督奧體的所有成員合而為一，正如祂

向聖父熱切祈禱的那樣。確實，沒有什麼比孩子之間的分歧更讓她痛苦的了。 

願我們對瑪利亞的虔敬使我們竭盡全力去促進基督徒的合一。 


